

D

Joe Biden

VIERNES 14 / AGOSTO / 2020 CIUDAD DE MÉX

CORAZÓN

Repuntan saqueos en el Bajío

## Sueltan huachicol, van ahora por trenes

Atribuyen al Cártel Santa Rosa de Lima hasta 3 robos al día a vagones de carga

BENITO JIMÉNEZ

Los robos a trenes de carga en Guanajuato y Querétaro se dispararon después de que el Gobierno federal cerró las llaves del huachicol al Cártel de Santa Rosa de Lima.

Expertos en temas de transporte de carga coincidieron en que, de los dos vagones que hasta el año pasado eran saqueados cada semana, en este primer semestre se incrementó hasta a tres vagones diarios.

Con base en información de las empresas afectadas, los especialistas ubicaron los puntos críticos.

"El Ahorcado, en Querétaro, ya es conocido porque hay mucho robo a tren y mucho paso de migrantes. Muy pegado a Celaya, en el municipio de Comonfort, hay un lugar que se llama Empalme Escobedo, ahí también hay mucha actividad delictiva", dijo Clemente Villalpando, experto en temas de transporte de carga en la región.

"Y cerca de los famosos Apaseos (El Alto y El Grande), todo ese polígono es una zona que se reconoció por el huachicoleo y que, después del combate a ese delito, principalmente al Cártel de Santa Rosa de Lima, se diversificó en otros, como el robo a tren", agregó.

Marcos Solórzano Cataño, de Grupo Corporativo Solcat, especializado en seguridad a mercancías, señaló que existe una alta cifra negra en ese delito.

"Nunca hay cifras oficiales exactas, una por la cifra negra y otra, porque tienden a maquillarlas. Lo que sí es que se ha disparado el robo a tren en esa zona de Guanajuato, por parte del Cártel de Santa Rosa de Lima y derivado del combate al huachicol", consideró Solórzano. "Está muy lejos de bajar

"Está muy lejos de bajar la cifra en todo el robo de

#### Mejora en el país

A diferencia del aumento de robo a trenes en el Bajío, en el resto del país ese delito ha disminuido.

Un reporte de la división Transportes de Grupo México revela que mientras en el primer semestre de 2016 registraron 9 mil 42 hechos de robo o vandalismo en vagones, en el mismo periodo de este año

tueron mil 306 casos.
Ayer la SSP y la SCT
también reportaron una
reducción de hasta el 40
por ciento en el segundo
trimestre del 2020, en relación con el mismo periodo
del 2019.

Informaron que principalmente se atacó el robo a trenes en Puebla, Veracruz y Tlaxcala, donde había la mayor incidencia.

# Bajan delitos Robo o vandalismo a trenes en los últimos trimestres. 1,268 960 959 911 755 551

mercancía en tránsito. No solamente de trenes", agregó.

Fuente: Grupo México

"Pero en cuanto empezó el tema del combate al huachicol las bandas saltaron a la carretera y a las vías, porque tienen toda la infraestructura y contubernio con los pobladores, aleccionada, comprada para generar este tipo de robos, ahora a trenes", advirtió el especialista en seguridad.

Los asaltantes vinculados al crimen organizado roban principalmente autopartes, granos, semillas, bienes de consumo y material de construcción.

reforma.com/saqueos

Con mazos y picos, hasta 150 personas suben a romper las puertas de los vagones para saquearlos.

#### En México, Carlos Slim versidad de Oxford apoyarán Domit, representante de la la producción de la vacuna Fundación Slim, estuvo ayer contra el coronavirus.

#SiempreHayUnTuit

**CUBREBOCAS Y VACUNAS** 

A ENFERMEDAD

Olvidos

Elena Poniatowska

Son 54,666 muertos

los que se ha llevado la

y muchos aún olvidan

con el Presidente en Palacio

Nacional para anunciar que

junto a AstraZeneca y la Uni-

usar su tapabocas.

pandemia en nuestro país

@Eponiatowska

Irma Eréndira Sandoval @Irma\_Sandoval Ahora resulta

El candidato demócrata, Joe

Biden, llamó a implementar

el uso obligatorio del cubre-

bocas en EU y recordó que

que la medida podría salvar

hasta 40 mil vidas del coro-

navirus en los siguientes 3

meses. "Esto es EU. Sé patrio-

ta... cada estadounidense de-

bería usar una mascarilla por

los próximos 3 meses como

mínimo", dijo Biden.

los expertos de salud afirman

Ahora resulta que "Carlos Slim" es un héroe, su multimillonaria fortuna es producto de la peor corrupción criminal: la de Salinas. **Enero 27, 2017**  Andre results que "Cantas Silm" es un norce, si multiminamis fortuna es producto de la peor corrupción criminal: la de Salinas

#### Piden indagar feminicidio en todo asesinato de mujer

CLAUDIA SALAZAR

La Fiscalía General de la República (FGR) propuso obligar al Ministerio Público a que toda muerte violenta de mujer sea investigada como feminicidio.

Al participar en una reunión con legisladoras de la Cámara de Diputados, quienes trabajan en un tipo penal homologado con representantes de los congresos locales, el Fiscal Alejandro Gertz Manero hizo el planteamiento.

"Con el tipo penal que ustedes han propuesto y que yo lo siento ya muy sólido, agregar que en la investigación de todos los hechos en los que se prive de la vida con violencia a una mujer, el Ministerio Público está obligado a constatar si existe algunas de las razo-

610972000016

nes de género previstas en las fracciones de este artículo, pa-

ra que en su caso se aplique.

"Que haya una obligación
del Ministerio Público de que
cada vez de que haya una
muerte violenta en contra de
una mujer, tengan que ir a este tipo penal, independiente
del tipo del homicidio, para
ver si se puede lograr el castigo suficiente", propuso Gertz.

Un grupo de legisladoras, como la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Rojas; la presidenta de la Comisión de Justicia, Pilar Ortega; y la legisladora Lorena Villavicencio, así como académicos y organizaciones civiles, impulsa la redacción del tipo penal homologado.

"A partir de un análisis de los 28 tipos penales existentes en el País se arribó a la conclusión de homologar la sanción para fijarla de 40 a 60 años de prisión, y de 500 días a mil días de multa", dijo la diputada Ortega.

ANTES
PRIMERA DAMA

wite claire, com, mx

**MUERTOS:** 



En el sexenio pasado, Angélica Rivera generó polémica por usar Los Pinos para sesiones fotográficas; hoy, la enfermera María de los Ángeles, encargada de atender enfermos de Covid, ocupa una de las 4 camas instaladas en lo que fue la habitación del ex Presidente Enrique Peña.

### UNA ENFERMERA EN LA RECÁMARA DE PEÑA



FRANCISCO MORALES V.

Una cama pequeña, pero cómoda, junto a una ventana con balcón, espera todas las mañanas a la enfermera María de los Ángeles Ojeda después de una jornada nocturna intensa, de 12 horas continuas, en la primera línea de batalla contra Covid-19 en el Centro Médico Nacional La Raza del IMSS.

Su cuarto, sin embargo, no es cualquier cuarto, sino la habitación principal de la Casa Miguel Alemán, en el Complejo Cultural Los Pinos, donde hasta hace dos años dormía el ex Presidente Enrique Peña Nieto.

que Peña Nieto.

Con 31 años de edad, y 12
de servicio para el IMSS, Ojeda es una de las cuatro enfermeras que se alojan desde el pasado 5 de mayo en la recámara presidencial del complejo, un sitio que funciona como refugio para los com batientes de una pandemia que ya supera el medio mi-

llón de contagios acumulados y los 55 mil decesos.

"Se siente bonito y la casa está muy bonita. Obviamente los muebles no son los que estaban antes, ni las camas. Son camas chiquitas, pero están muy cómodas", celebra. "Está muy cómodo. Nos consienten mucho".

Con tres comidas al día, servicio de lavandería y sanitización del cuarto, Ojeda y el resto del personal médico puede tener en Los Pinos un respiro del extenuante trabajo hospitalario en el que, a menudo, escasean los insumos necesarios.

"Como que baja y otra vez sube", dice la enfermera sobre el control de la epidemia. "En mi servicio, en Neumología, ahorita estoy yo de encargada, entonces tenemos 16 camas y ayer (el 6 de agosto) teníamos las 16 camas ocupadas con 7 apoyos ventilatorios".

PÁGINA 4

## Crece Sindicato Libertad a golpes y extorsiones

VERÓNICA GASCÓN

En 15 años, el Sindicato Libertad, que dirige Hugo Bello Valenzo, detenido por secuestro y a quien la UIF le congeló cuentas bancarias, amplió su presencia desde el autotransporte hasta los sectores químico y alimentario.

En torno a su figura hay historias de extorsiones, desapariciones, asesinatos y sobornos a funcionarios, sobre las cuales ha fincado su poder como sindicato y desde octubre del 2018 como Confederación, según el registro de Asociaciones de la Secretaría del Trabajo.

En la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje aparecen contratos colectivos firmados con empresas, como Mota-Engil; con Construcciones Levgi, en Oaxaca; Anfer Infraestructuras, y Carreteras Pavimentos y Asfaltos, en Nuevo León, entre otros.

en Nuevo León, entre otros.
El Sindicato Libertad tiene en la Junta de Conciliación de la CDMX contratos
con empresas como Torre
Mayor Management, Ocesa
Presenta, Asociación Nacional de Distribuidores de Automóviles Nissan y diversas
sucursales del restaurante

"La Casa de los Abuelos".

"En pequeñas obras llegan, se plantan y exigen a los dueños que les firmen el contrato colectivo", reveló una fuente sindical.



#### Cobran cuota a transportistas

Conductores de las rutas 13 y 14, de Iztapalapa y Coyoacán, acusaron que son obligados a pagar hasta 200 pesos por unidad a supuestos integrantes del Sindicato Libertad. **CIUDAD**